



pared del lado poniente del nuevo edificio, realizado por alumnos de la vecina Facultad de Artes Visuales, el cual refleja, a través de diversos perfiles, la trayectoria del pensamiento político en el tiempo y el espacio.



Facultad de Ciencias Químicas / I. Q. JOSÉ MANUEL MARTÍNEZ DELGADO

Modificación curricular

Acorde a los planes de modernización académica que actualmente existen en nuestra universidad, la Facultad de Ciencias Químicas realizó el estudio para la modificación curricular de sus cuatro carreras profesionales, obteniendo la aprobación del H. Consejo Universitario el 6 de septiembre de 1996 para ofrecer, a partir del semestre agosto del 96-enero del 97, los nuevos planes de estudio de las carreras de Químico Farmacéutico Biólogo, Ingeniero Químico, Licenciado en Química Industrial e Ingeniero Industrial Administrador.

Mejoramiento de servicios académicos y administrativos

- Ampliación de la capacidad del Club de Informática de Ciencias Químicas en 20 PC's.
- Actualización de laboratorios centrales mediante la adquisición de equipo y materiales.
- Actualización de las bibliotecas con 33 títulos nuevos en 306 volúmenes.
- Inicio de la construcción del Centro de Auto-Acceso para el Aprendizaje del Idioma Inglés.
- Remodelación y adquisición de mobiliario para el área de vinculación empresarial, en sus secciones de servicio social y prácticas profesionales.

Formación de maestros

Se formuló el Proyecto para el Mejoramiento del Profesorado de la Facultad de Ciencias Químicas (PROMEP).

Mediante el apoyo de Rectoría y propuestas de la Facultad de Ciencias Químicas, actualmente cinco maestros realizan estudios de posgrado en el extranjero.

82 maestros realizan estudios de posgrado en la División de Estudios Superiores de nuestra facultad, en alguna de las distintas maestrías que se ofrecen.



Estudios de posgrado

La Maestría en Ciencias con especialidad en Ingeniería Cerámica fue aprobada por el H. Consejo Universitario el 15 de julio de 1996, con carácter retroactivo al mes de agosto de 1994.

Convenios

A través de la Facultad de Ciencias Químicas, la Universidad Autónoma de Nuevo León firmó los convenios siguientes:

Con el Grupo VITRO, para ofrecer la Maestría en cerámica con especialidad en ingeniería cerámica con orientación al vidrio, el 22 de octubre de 1996. Este convenio ya se encuentra en operación para 22 personas empleadas de VITRO.

Con la Universidad Estatal de Nuevo México, para ofrecer la Maestría en ciencias en ingeniería industrial con especialidad en ingeniería administrativa. Este convenio empezará a operar en el primer semestre de 1997.

Actividades diversas

La Facultad de Ciencias Químicas realizó actividades para el mejoramiento de procesos académicos y administrativos relacionados con el departamento escolar, departamento administrativo, compras, vinculación empresarial y legislación de convenios. Asimismo, continúa promoviendo actividades académicas relacionadas con el desarrollo de sus maestros, tanto interna como externamente (asistencia a congresos, reuniones, simposia, foros, etc.); y también cultiva la formación integral de sus alumnos mediante la promoción del deporte y aspectos culturales y musicales.



Facultad de Contaduría Pública y Administración

C. P. RAMIRO SOBERÓN PÉREZ

La población escolar a nivel de licenciatura atendida en el semestre febrero-julio del 96 fue de 12,715 alumnos, de los cuales 12,487 se concentraron en Ciudad Universitaria y 228 en la Unidad Linares. En el sistema escolarizado o tradicional se inscribieron 10,292 estudiantes, distribuidos de la siguiente manera:

En la Licenciatura de Contaduría Pública:	4,839
En la Licenciatura en Administración:	1,647
En Informática Administrativa:	1,115
En el área común o primer semestre:	2,691

En el sistema de enseñanza superior personalizado se inscribieron 1,458 alumnos.

En el periodo agosto del 96-enero del 97 se atendieron 13,947 alumnos en el nivel de licenciatura, de los cuales 4,618 se encuentran en el área común en el sistema escolarizado.

De febrero de 1996 a febrero de 1997 recibieron su título de licenciatura 965 alumnos, de los cuales 705 fueron de la carrera de Contador Público, 145 de Administración y 115 de Informática Administrativa.

La Escuela de Posgrado registró las siguientes inscripciones: periodo enero-abril del 96: 1,001 alumnos; periodo mayo-agosto del 96: 1,016; periodo septiembre-diciembre del 96: 1,048.

El total de alumnos inscritos en programas completos de maestría ha estado creciendo de forma acelerada, en virtud de las mejoras académicas introducidas en cada uno de los planes que se ofrecen: maestría en Contaduría Pública, maestría en Administración de Empresas, maestría en Administración Pública y maestría en Informática Administrativa.

Para satisfacer los requerimientos docentes en el periodo de febrero del 96-febrero del 97, la facultad cuenta con 405 maestros, de los cuales 65 corresponden a la Escuela de Posgrado.

En el mes de julio de 1996, y de acuerdo con el reglamento vigente, se aplicó examen de oposición a 33 aspirantes a docentes, de los cuales 18 fueron aprobados por los jurados correspondientes.

Con la finalidad de estimular el trabajo académico de los alumnos, en el semestre



febrero-agosto del 96 se premió a los primeros cinco lugares de cada grupo, otorgándoseles un diploma de reconocimiento a 441 alumnos.

Con el propósito de proveer al estudiante con información actualizada acerca de los distintos tópicos gerenciales, y de capacitarlos para relacionar los conocimientos técnicos adquiridos en el aula con lo que está sucediendo en nuestro entorno, se estableció el proyecto Visión empresarial, realizándose conferencias con personas de prestigio nacional e internacional.

Nuestro Club de Informática tiene un servicio instalado que en ocasiones es insuficiente para satisfacer la demanda de maestros y alumnos, por lo tanto, se adquirieron 45 computadoras Pentium (586) para renovar una sala más de este espacio.

Cabe mencionar que en el mes de septiembre de 1996 se reconoció la labor del Club de Informática, por su participación en la creación y desarrollo de la página de Monterrey 400 en Internet.

En este mismo mes, la Secretaría de Educación Pública eligió a este club sede del evento Quinto congreso Internacional de Telecomunicaciones / Multimedia en la Educación, el cual se llevó a cabo en el mes de diciembre.

Como ya es tradición, se llevó a cabo el XIV Curso Computacional Infantil, para el cual se recibieron 200 niños de entre 7 y 13 años, a los que se impartieron cursos sobre las herramientas más actuales, como Internet y multimedia.

Desde febrero de 1996 a la fecha se han desarrollado 54 talleres para los alumnos de FACPYA, entre los que destacan : Windows 95, Internet, Unix, Progress, Office, Visual Basic, Microsip, Html, tratando siempre de ofrecer las herramientas más actuales y novedosas del mercado.

El crecimiento de la cultura Internet crece día con día. Cada vez son más los maestros y alumnos que se interesan por tener acceso a esta gran red de comunicación. En este periodo se han otorgado 4,428 cuentas de Internet que usan diferentes servicios, tales como transferencia de archivos, servicios de búsqueda y correo electrónico, entre otros.

En el mes de enero de 1997 se realizaron cursos de actualización para todos los maestros de nuestra facultad y para el personal no docente.

En nuestra facultad se implementó un nuevo plan denominado Excelencia Académica (EXAC), por medio del cual se bonifican los pagos por concepto de material bibliográfico de aquellos alumnos cuyo rendimiento académico es superior.

Asimismo, cabe mencionar que se han otorgado becas a nivel licenciatura a hijos de empleados y por bajos recursos en el orden de \$597,338.00 (quinientos noventa y siete mil trescientos treinta y ocho pesos 00/100 M.N.); y con el propósito de fomentar la continuidad de los estudios superiores, también se han otorgado becas por un 50%, 75% o 100% a personal de nuestra institución y a estudiantes del mérito académico, habiéndose beneficiado en el periodo de febrero del 96-febrero del 97 a 2,022 estudiantes.

Cuantificando el beneficio a nuestros estudiantes de posgrado, ya se han otorgado becas por \$ 1,895,396.00 (un millón ochocientos noventa y cinco mil trescientos noventa y seis pesos 00/100 M.N.).



En los meses de marzo y septiembre de 1996 se realizó en esta institución el Examen de calidad profesional para las licenciaturas de Contador Público y de Administración. Cabe mencionar que este examen es a nivel nacional y es aplicado por el CENEVAL.

Con el fin de complementar la preparación de nuestros estudiantes, se siguen ofreciendo cursos y programas de teatro, jazz, aerobics, Imua Lima Lama, basquetbol y futbol, karate do, volibol y levantamiento de pesas. Se han obtenido 12 campeonatos en diversas competencias deportivas interuniversitarias.

Asimismo, se implementó un servicio más en nuestra biblioteca que beneficia a los usuarios al permitirles consultar hasta cuatro textos simultáneamente; además del préstamo por 48 horas y el del libro de texto de fin de semana, lo que permite que el estudiante se lleve dos textos el viernes para regresarlos el lunes antes de las 23:00 hrs., cuando se cierra la biblioteca. Es conveniente mencionar que a la fecha se encuentran inscritos 8,086 estudiantes y se han prestado más de 300,000 servicios de febrero de 1996 a febrero de 1997.

Durante los tres primeros días de cada semestre se efectuaron reuniones de trabajo con la finalidad de dar a conocer a los alumnos las instrucciones necesarias para llevar a buen término el curso del ciclo escolar, así como para informar a los de nuevo ingreso sobre el plan de estudios EXAC que tendrán que cursar, y que se encuentra en operación hasta el tercer semestre.

Desde febrero de 1996 a la fecha, el banco de reactivos ha incrementado su capacidad en la captura de los mismos en las diferentes materias de las áreas correspondientes al Sistema de Enseñanza Superior Personalizado. Esto nos ha dado la oportunidad de estar aplicando exámenes aleatorios a partir del presente ciclo escolar, lo cual propicia una mejor preparación del alumno al tener la necesidad de estudiar con más profundidad los conocimientos para presentar siempre exámenes distintos.

En los últimos dos ciclos escolares hemos realizado acciones que permiten motivar y orientar la superación de nuestros alumnos, apoyándolos con mayor información respecto a su situación académica e invitándolos a resolver los atrasos de acreditación de las materias inconclusas que tuvieran.

Los docentes de la extensión Linares que participan en el programa de excelencia académica (EXAC) acudieron a la Facultad de Contaduría Pública de Monterrey con la finalidad de tomar los cursos de capacitación para este nuevo plan. Asimismo, se ofrecieron cursos de recuperación a los alumnos que se encuentran en tercera, cuarta y quinta oportunidades durante siete sábados.

Del 22 al 26 de abril de 1996 se llevó a cabo una Semana Cultural y Deportiva en el Teatro de la Ciudad de Linares, con la participación de grupos musicales y de poesía a cargo de los alumnos de esta extensión, así como encuentros deportivos.

El 22 de junio de 1996 se inauguró el Club de Informática, evento en el que se destacó como servicio importante el Internet.



Facultad de Derecho y Ciencias Sociales / LIC. ALEJANDRO IZAGUIRRE GONZÁLEZ

Resumen de actividades

Buscando preparar a los juristas ante los retos de una sociedad globalizada, se organizó en el mes de marzo de 1996 un programa para estudiar la aplicación del TLC y la resolución de controversias del acuerdo paralelo a dicho tratado en materia laboral, a cargo de la secretaria del Secretariado Nacional del TLC en México, licenciada Yvonne Stinson Ortiz, y la licenciada Victoria M. García, acreditada jurista de la ciudad de San Antonio, Texas.

Por primera vez en la historia de la facultad, se contó con la presencia de tres ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, siendo ellos la licenciada Olga Sánchez Cordero, el licenciado Juan Silva Meza y el licenciado José de Jesús Gudiño Pelayo, quienes apoyaron nuestro programa de educación continua durante los meses de marzo, abril y mayo de 1996.

En relación al programa permanente de Formación de Docentes, durante los meses de febrero y agosto de 1996 y enero y febrero de 1997 se efectuaron seminarios para los maestros de nuestra facultad, a fin de dotarlos de mejores herramientas pedagógicas y capacitarlos en el estudio de la informática jurídica.

La facultad permanece en vínculo constante con la sociedad, y prueba de ello es el Seminario de Actualización Jurídica que organizó en coordinación con la Secretaría General de Gobierno, los días 8, 9 y 10 de agosto de 1996, a fin de actualizar en sus conocimientos a todos los defensores de oficio del estado.

En esa misma línea se trabajó coordinadamente con los colegios, asociaciones y barra de abogados, y en colaboración con ellos se organizó el ciclo de conferencias "Garantías, derechos y obligaciones de los inmigrantes", con la valiosa intervención del Juez de Inmigración del Estado de Texas, licenciado David Ayala, y del Diputado federal, licenciado Augusto Gómez Villanueva.

El esfuerzo por laborar paralelamente con las barras y colegios de abogados, hizo posible que en el mes de diciembre de 1996 se llevara a cabo un seminario sobre la "No pérdida de la nacionalidad", con la presencia de todos los integrantes de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, precisamente al día siguiente de que fue publicada en el diario oficial la legislación sobre la materia.

En ese mismo mes se organizó en la Facultad de Derecho una conferencia magis-



tral para analizar la Ley Electoral del Estado, al día siguiente de que fue aprobada por el Congreso.

Los dos eventos anteriores exponen claramente que la Universidad, a través de nuestra facultad, permanece atenta a los cambios legislativos, y en unión con las asociaciones profesionales, se da a la tarea de difundirlas y analizarlas en foros abiertos que proyectan a la Universidad hacia el entorno social.

Para enfatizar la vinculación permanente de la facultad con todos los profesionistas del derecho de nuestro estado, quedó plasmada como página indeleble en la historia de Nuevo León la realización del primer congreso regional denominado "El abogado ante el siglo XXI", convocado y organizado por nuestra facultad, la que se convirtió en sede y recibió bajo su techo a delegados de colegios, asociaciones y barras de Abogados de Nuevo León, quienes al llamado de nuestra institución unieron por primera vez su esfuerzo, talento y trabajo, dando brillo a ese primer congreso regional y reconociendo a nuestra universidad su capacidad de convocatoria para unificar asociaciones dispersas, lo que constituyó el acontecimiento histórico de mayor realce para la abogacía de Nuevo León durante 1996.

En el mes de noviembre de 1996 se inauguró el Club Informática Leyes, contando con las más modernas instalaciones y los adelantos tecnológicos indispensables para la enseñanza que requiere el profesionista del mañana.